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みなさんのご意見・ご要望をお寄せ下さい。フェイスブックやっています。
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玉城デニー知事誕生で新基地建設完全ストップへ！
―お知り合いの方にご支持をお広げください 9.30投開票

先日行われた沖縄の県知事選挙をめぐる学習会で明らかになったことは、基地建設は止められるというこ
と！ 故翁長県知事の意思を受けて、沖縄県は「公有水面埋め立て許可の取り消し」を行い、現在工事
はストップしています。新基地建設予定地は「マヨネーズ」といわれるほどの軟弱地盤で、大掛かりな地盤
改良が必要です。該当の地盤を取り除き、大量の土砂を入れて改良しなければ基地建設は出来ません。
大浦湾の大規模な自然破壊は明らかです。沖縄県による大規模な工事計画の変更許可がなければ基
地建設は出来ません。
玉城デニー氏が知事になれば、これを認めませんから、基地建設を中止に追い込むことができます。そ
れだけに権力側はなりふり構わず、権力を総動員してこの選挙戦に取り組んでいるそうです。
かつてないほどの期日前投票が行われ、「お金も人も」大動員してデニー氏当選を阻もうと必死です。
ジュゴンの餌場として、また生物多様性の宝庫である大浦湾の自然を破壊して戦争の足掛かりをつくるこ
とは許せません。新基地建設中止に向けての皆さんのご協力をお願いします。

立科中学校創立60周年記念式典
・蓼秋祭合唱コンクール盛大

に9.22 立科中学校創立60周年記念式
典が行われ、PTAより新しい学校の旗
と木彫りの立て看板、航空写真が寄
贈されました。その後の合唱コンクー
ルでは生徒たちの素晴らしいハーモ
ニーが繰り広げられ、立科中学校の
合唱レベルの高いことに驚きました。

玄関の飾りつけ

ステージの
大看板
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ベ
（鬼伏部 キノコ

ホコリタケ科）
表面が白いうちだけ食用

に。成熟すると内部が粉状
になって飛び散ります。

西塩沢のRさんから、ヒ
ガンバナがきれいに咲
いたから見に来てとの情
報、早速伺うと黄金色の
田んぼとのコラボで美し
い景観を示しています。
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「丸い変なもんが生えているんだけど」とのお話に
行って見ると巨大なキノコ、オニフスベ。農道の道端と、
畑の脇に隠れていました。食用です。小さいのをもらって早
速バターソテーに。はんぺんのような食感でなかなかイケま
す。 翌日「昨日いただきましたが、この通りぴんぴんしてい
るので安心して召し上がってください。」とお話ししました。
2つもの巨大オニフスベですから、お鍋にも、焼き肉にもたっ
ぷり食べられます。今年はキノコの当たり年ですね。



一般質問より 公共交通の改善を
「何よりも利用者の声を聴い
て！」

9月議会

Ｑ「交通権は基本的人権の一つであり、公共交

通は町づくりの基本」という大前提の立場に
立った抜本的な見直しが必要ではないか。

町長 地域公共交通の活性化及び再生に関す

る法が施行され、町でも現在、交通網形成計画
を策定するために、新たに2千名を対象にアン
ケートをお願いしている。高齢者の生活交通と
して利便性向上と来訪する人が利用しやすい公

共交通を目指したい。

Ｑ 前回の公共交通についてのアンケートを

受けての明らかになったことは。

企画課長 回収率約6割で218人からの回答によ

ると、
「現在利用」は3.7%「将来利用する」56%「可能
な限り利用」は11% との結果。
「現状以上の充実を望む人」は全体の5割を超え、
「新運行形態で経費削減」を望む声も14%あり、
改善が必要との認識。2000名対象のアンケート
の集計は出ていない。

Ｑ スマイル交通が走っていない地域だけ、

デマンドタクシーが認められているが、片道600
円は「高すぎて利用できない」の声が寄せられ
ている。300円ほどに値下げできないか。

企画課長 現在の料金は、タクシーよりも安

く、スマイル交通の白樺線よりも高く設定、妥
当だと考えているが、そうした声も承知してお
り、今後検討する。

Ｑ 東御市や小諸市など、1乗車300円（乗り継ぎは
無料・東御市）でデマンドタクシーを活用して市民
の利便性向上に努めている。調査研究して改善すべ
きだ。
企画課長 検討したい。

Ｑ デマンドタクシーの対象者拡大（介護保

険の要支援者・免許返上者）や枚数が48枚に増
えたが利用の実態はどうか。
企画課長 登録者は27名（8月末）と増えている。
うち免許返上者は5名（Ｈ28年9人/29年 14人）
利用率は年間24枚交付で28年31% 29年41%

（未利用者/28年3名 29年5名）

Ｑ 町から臼田の佐久病院への直通便は早朝の

1便だけ。しかも遠回りで料金が高い。また望月
乗り換えの山手線も1便だけとなっている。医療
へのアクセスは命にかかわる重大問題。利用者
の声をよく聞いて改善するよう申し入れるべき
だ。
企画課長 今後、スマイル交通利用者の声をバ
スに乗り込んで聞き取る予定。利用者の声をよ
く聞いて改善したい。

Ｑ 臼田の佐久総合病院への通院の足は、佐

久市との協議が必要であり、広域行政の中で
しっかりした交通網を作る必要がある。佐久広
域での議題に上げて真剣に協議すべきである。

企画課長 広域行政の中でも交通問題は取り上
げられている。今後も議題としていく。
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立科 蟹窪入口 午前８：０５

バス代 大人 1500円（中学生以下は無料）
祭り参加券 1200円をお求めください。
村田 （56）2868まで

信州赤旗祭りへ
行きましょう！

立科のリンゴ・味噌・ラズベリージャムなどお店
を出します。楽しい物産展多数あり。
あの 清水まなぶさん が出演します。

小池晃書記局長がお話しし
ます。ぜひお聞きください。

町に設置された公共交通活性化協議会には
バスの利用者は入っていませんでした。なぜ、
現在利用している人に参加してもらわないの
か不思議です。今後はぜひ利用者代表を何人
か入れるべきだと主張しました。
8.19の交通問題の学習会後、立科・望月・

浅科の共産党支部では引き続き、「公共交通
を考える会」（仮称）を作って改善を求めます。
立科町でもこの問題を考える会を立ち上げ、
立科町独自でも改善をめざそうと考えていま
す。バスやデマンドタクシーなどの公共交通
について、ご意見をお寄せいただき、改善に
向けてお力をお貸しください。

デマンドタクシー：事前に電話で予約し、個人の戸口
から所定の場所まで利用する。帰りも電話して迎えに
来てもらい、玄関先まで送ってもらえるシステム。
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